

"Afrodescendientes venezolanos exigen reivindicación de sus derechos", *ViVe. Medio de Comunicación de la República Bolivariana de Venezuela*, Caracas, Venezuela, 20 de marzo de 2007.

Con una nutrida movilización Afrodescendientes venezolanos exigen reivindicación de sus derechos

La actividad de hoy -enmarcada en el Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial, a celebrarse mañana miércoles- fue para solicitar la inclusión de un capítulo en la reforma constitucional donde se reivindicquen todos los derechos de las ciudadanas y ciudadanos afrodescendientes

Con una entusiasta manifestación, decenas de personas afrodescendientes protagonizaron una movilización cuyo punto de origen fue la la Plaza Miranda de Caracas.

Entonando cantos, ejecutando danzas y dando muestras de mucha alegría, este grupo étnico se dirigió a la sede del Palacio Federal Legislativo para solicitar ante la Asamblea Nacional la reivindicación de los derechos de los afrodescendientes en Venezuela.

La actividad de hoy -enmarcada en el Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial, a celebrarse mañana miércoles- fue para solicitar la inclusión de un capítulo en la reforma constitucional donde se reivindicquen todos los derechos de las ciudadanas y ciudadanos afrodescendientes.

Nirva Camacho, miembro de la Red de Organizaciones Afrovenezolanas y del Cumbe Nacional de Mujeres Afrodescendientes, dijo que la movilización fue organizada con la intención de “incorporar la propuesta de este gran movimiento social a la Asamblea Nacional, específicamente a la comisión encargada de la reforma, porque consideramos que es una deuda histórica que se tiene con la población afrodescendiente”.

A su juicio, es imposible hablar de la consolidación del proceso revolucionario bolivariano, si no se ha incorporado este importante sector de la población al sistema jurídico venezolano.

“Nosotros tenemos líderes y liderezas que sentaron las bases para nuestro proceso de independencia y que no se reconoce (...) en nuestra educación, en nuestra vida cotidiana y, lo que estamos buscando precisamente hoy, es que se incorporen los aportes políticos, los aportes sociales, culturales, espirituales de toda la población”, agregó.

José Leonardo Chirinos, Andrés López del Rosario (Andresote) y Guillermo Ribas entregaron sus vidas en función de lograr la independencia de Venezuela, advirtió. No obstante, “todavía muchos venezolanos y venezolanas” desconocen cuál fue la participación estos héroes en la historia de Venezuela.

Este grupo de personas aspira que las propuestas presentadas a la Asamblea Nacional adquieran rango constitucional convirtiéndose en leyes. A partir de allí, deberán diseñarse las políticas públicas orientadas a dar visibilidad a este grupo étnico mediante la activación de mecanismos de equidad en el disfrute de los derechos.

Al final de la jornada, se hizo entrega formal ante el órgano legislativo de un documento contentivo de las propuestas para la inclusión de las y los afrodescendientes en la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela.